

27% de los adultos mayores De La Araucanía, trabaja orque sus pensiones son bajas

En la Región de la Araucanía, el 23% de los adultos mayores tiene un trabajo remunerado, mientras que el ingreso promedio autónomo en hogares integrados por este segmento de la población es de 380 mil pesos.

Según un estudio realizado por el programa de Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem), el 27% de los adultos mayores que trabaja lo hace porque recibe pensiones muy bajas, el 17% frente al escenario próximo de estar en esa situación y el 29% porque le agrada la idea de hacerlo.

Bajo este contexto, el informe elaborado por la Universidad del Desarrollo y Caja de Compensación Los Héroes reveló que el 23% de los adultos mayores de la Región de la Araucanía tiene un trabajo remunerado.

Al mismo tiempo, el ingreso promedio autónomo en los hogares integrados por este segmento de la población es de 380 mil pesos, ocupando el noveno lugar a nivel nacional. Por su parte, es la segunda región que recibe más subsidios monetarios, con 74 mil pesos en promedio.

A nivel nacional, el ingreso autónomo promedio de estos hogares alcanzó los 472 mil pesos en 2017, mostrando un crecimiento de un 26% desde 2006, mientras que en promedio perciben subsidios monetarios por 53 mil pesos. Junto con esto, uno de cada tres adultos mayores (840 mil) declaró que sus ingresos no le permiten satisfacer sus necesidades básicas. En este aspecto, es importante considerar que el consumo en salud es uno de los principales gastos de los hogares compuestos por personas mayores, con un gasto per cápita de 62 mil pesos mensuales, siendo los medicamentos el principal componente.

Además, el 19% de estos hogares tiene la preocupación permanente de no tener suficientes alimentos. Al respecto, el investigador de Cipem y académico de la Universidad del Desarrollo, Mauricio Apablaza, aseguró que esta situación "refleja no solo la inseguridad alimentaria, sino también y de

manera más general un problema nutricional más extendido. De acuerdo con cifras oficiales y estudios previos, aproximadamente un 10% de la población adulto mayor tiene problemas de desnutrición. En el otro extremo, un 50% tiene sobrepeso u obesidad, fenómeno caracterizado por el alto consumo de déficit de micronutrientes y desnutrición".

En cuanto a las necesidades de este segmento de la población, el director de Cipem y gerente de Asuntos Corporativos de Caja Los Héroes, Germán Lafrentz, complementó que "es importante atender a aquellos que tienen necesidades inmediatas y que por diversas razones no pueden seguir desempeñándose en el mercado laboral. La extensión del subsidio que existe actualmente en Metro a toda la red de transporte urbano, tanto en Santiago como regiones, o la exención del pago de contribuciones son medidas que claramente van en la línea correcta".

QUÉ ES EL CIPEM

El Programa de Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem) es una instancia impulsada por la Universidad del Desarrollo y la Caja de Compensación Los Héroes, la cual busca generar conocimiento en ámbitos que permitan contribuir a mejorar las condiciones de vida de los adultos mayores, apuntando a ser un aporte a la creación de políticas públicas y a la generación de herramientas que impacten positivamente en temas como salud, transporte, empleo, situaciones de dependencia o recreación, entre otros.



Germán Lafrentz: "La extensión del subsidio que existe actualmente en Metro a toda la red de transporte urbano, tanto en Santiago como regiones o la exención del pago de contribuciones, son medidas que claramente van en la línea correcta".



Mauricio Apablaza: "De acuerdo con cifras oficiales y estudios previos, aproximadamente un 10% de la población adulto mayor tiene problemas de desnutrición. En el otro extremo, un 50% tiene sobrepeso u obesidad".

Campaña de ChileAtiende y Registro Civil Entregan más de 200 claves únicas en Temuco

Exitosa campaña de entrega de Clave Única se realizó esta semana en la capital regional de la Araucanía, registrando aproximadamente, más de 200 entregas de Clave Única para ciudadanos de Temuco y sus alrededores, esto permitirá acceder a más de 390 beneficios estatales en línea.

La puesta en marcha de la Clave Única, es parte fundamental de la facilitación y acceso a la información de las nuevas políticas públicas impulsadas por el Gobierno del Presidente Piñera. El nuevo sistema de apoyo a la clase media, llamado "Red Clase Media Protegida" y "Comisaría Virtual", donde los ciudadanos podrán recibir información y realizar una serie de denuncias vía internet, son plataformas virtuales que necesariamente requieren de la obtención de la "Clave Única" entregada por Registro Civil y ChileAtiende. "A través de esta campaña, que es una iniciativa regional, estamos cumpliendo con lo señalado por el gobierno que es acercar los servicios públicos a las personas. En este caso de la mano de ChileAtiende y el Registro Civil, permitiendo la obtención de la clave única la cual es la puerta de entrada para acceder a una serie de beneficios del estado que son parte del programa Clase Media Protegida" señaló el seremi del Trabajo y Previsión Social, Patricio Sáenz.

La clave única busca proveer a los ciudadanos de una identidad electrónica única para realizar trámites en sitios

web estatales, que sólo puede efectuar su titular, de manera fácil y segura. Así lo destacó Ignacio Malig, Seremi de Justicia "es una herramienta que ahorra tiempo y dinero, al facilitarnos los trámites, que podemos realizar desde cualquier lugar donde exista conexión a internet, sin necesidad de ir hasta una oficina del Registro Civil".

BUENAS NOTICIAS PARA ANGOL

La "Campaña de entrega masiva de Clave Única" sigue su marcha en la ciudad de Angol, el día jueves 20 junio, en la explanada de Gobernación de Malleco (frente a la plaza de Armas), de 11:00 a 14:00 se realizará nuevamente esta actividad que busca entregar esta importante herramienta a la ciudadanía.

De esta forma, Pia Bersezio, seremi de Gobierno de La Araucanía hizo un llamado a participar de la actividad, "tal como nos ha señalado el Presidente Piñera, somos un Gobierno cercano a la gente, que pretende profundizar sus acciones, en pro de facilitar el acceso a los servicios del Estado a la ciudadanía. Es por esto, que hago un llamado

a los habitantes de Angol y sus alrededores a participar este jueves de la campaña. Estaremos con Registro Civil y ChileAtiende esperándolos".

Javiera Marqueo, una de las 200 solicitantes de su Clave

Única en Temuco, destacó la importancia de la obtención de esta herramienta del Estado "la verdad, no sabía todos los trámites que podía hacer por internet, espero con esta clave, poder ahorrar tiempo y plata en futuros trámites que tenga que hacer".



Seremi del Trabajo y Previsión Social, Patricio Sáenz; la seremi de Gobierno, Pia Bersezio y el director (S) del IPS Araucanía, Joaquín Núñez, habilitaron las claves, puerta de entrada para acceder a beneficios del estado.